

	SUPERINTENDENCIA NACIONAL DE SALUD SUPERINTENDENCIA DELEGADA PARA LA PROTECCION AL USUARIO				CODIGO
	PROCESO: RENDICION DE CUENTAS				VERSION
NOMBRE DE LA EAPB					
UNIDAD ESPECIALIZADA DE SALUD "UISALUD" de la Universidad Industrial de Santander					
REGIMEN	DPTO	NACIONAL	FECHA DE REALIZACIÓN		
			DIA	MES	AÑO
Especial	Santander	Si	9	5	2024
RENDICIÓN DE CUENTAS					
Audiencia Pública Rendición de Cuentas Unidad Especializada en Salud – UISALUD año 2023					
PERIODO DESDE			PERIODO HASTA		
DIA	MES	AÑO	DIA	MES	AÑO
I	I	2023	31	12	2023
RESUMEN PROPUESTA					
<p>En la actividad de Rendición de Cuentas se realizó un detallado informe en el cual se abordaron aspectos relevantes relacionados con la gestión de la Unidad Especializada de Salud "UISALUD", en relación al año 2023:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Contextualización</li> <li>• Direccionamiento Estratégico</li> <li>• Gestión de la Calidad</li> <li>• Gestión del Riesgo en Salud</li> <li>• Gestión de Rutas Integrales de Atención en Salud</li> <li>• Gestión directa de Servicios Asistenciales</li> <li>• Gestión de la Red de Servicios de Salud</li> <li>• Gestión Administrativa y Financiera</li> <li>• Gestión Integral del Riesgo</li> </ul> <p>La audiencia contó con la presencia del Sr. Rector de la Universidad Industrial de Santander – UIS, Dr. Hernán Porras Díaz, dirigida a los Afiliados Cotizantes, Beneficiarios y Ciudadanía en general. El evento tuvo lugar en el Salón Santander - sede Bucarica de la UIS, y conto con transmisión en vivo por el canal de comunicación autorizado, Facebook.</p> <p>La audiencia pública de rendición de cuentas contó con la presencia de 118 usuarios, de los cuales 49 de ellos, participaron de manera presencial en el auditorio, y 69 de los asistentes hicieron conexión de manera virtual.</p> <p>La actividad inició a las 3:00 pm con la intervención del Dr. Gonzalo Gómez Patiño, Director de UISALUD, quien expresó un fraternal saludo a todos los usuarios y posteriormente, expuso públicamente el informe de la rendición de cuentas del año 2023.</p> <p>El director entregó un balance general de la Unidad en el último año, en el que exalto la participación e integración de todos sus funcionarios, quienes son materia fundamental de los logros y retos propuestos en el sector salud.</p> <p>La publicación del informe de Rendición de Cuentas y la invitación al mismo fueron publicitados en la pagina web de la UIS link <a href="https://comunicaciones.uis.edu.co/uisalud-rendira-cuentas-el-proximo-9-de-mayo/">https://comunicaciones.uis.edu.co/uisalud-rendira-cuentas-el-proximo-9-de-mayo/</a> desde el día 10</p>					

de abril de 2024.
<b>COMPROMISO</b>
La mejora continua en el aseguramiento y la prestación de los servicios de salud con un enfoque diferencial y un adecuado manejo de los recursos disponibles para esta labor.
<b>RESULTADO</b>
Se presentaron las siguientes observaciones frente a la información proporcionada por el Director de la Unidad Especializada de Salud –UISALUD a través de las intervenciones de los asistentes.
<b>INTERVENCIÓN DE LOS ASISTENTES</b>
Terminada la presentación inició la intervención de los asistentes con las siguientes preguntas, las cuales fueron respondidas por el Dr. Gonzalo Gómez Patiño, Director de la Unidad y del Dr. Hernán Porras Díaz – Rector de la Universidad.
<p><b>Pregunta No 1.</b></p> <p>El señor Luis Francisco Santander, administrativo, solicitó información sobre, dónde consultar el informe por la página de internet y cuál es el proceso para solicitar atención de los servicios fuera del área metropolitana. Además, preguntó sobre la alianza con otras universidades y cuáles son esas universidades en este momento.</p> <p><b>Respuesta</b></p> <p>El Director de UISALUD, Dr. Gonzalo Gómez Patiño, respondió: "El informe completo se encuentra dispuesto en la página web de UISALUD, <a href="https://comunicaciones.uis.edu.co/rendicion-de-cuentas-uisalud-2023">https://comunicaciones.uis.edu.co/rendicion-de-cuentas-uisalud-2023</a>, y puede ser consultado y descargado para su interés.</p> <p>Con respecto a la siguiente pregunta, expresa: "En este momento, a nivel nacional, son 10 las universidades que han adoptado el Sistema Universitario de Seguridad Social en Salud, entre ellas, la Unidad, tiene contrato Interadministrativo de Prestación de Servicios con la Universidad Nacional y sus respectivas sedes, la Universidad de Antioquia, la UPTC, la Universidad del Valle, la Universidad del Cauca y la Universidad de Nariño.</p> <p>En las ciudades en las cuales no se tiene contrato interadministrativo con la Red Universitaria de Servicios de Salud - RUSS, se ha pretendido celebrar estas importantes alianzas que aseguren la prestación de los servicios en general. En la eventualidad de no tener contrato establecido, se realiza el reconocimiento de la atención inicial a través de reembolso a los usuarios, a su vez, contamos con una línea de atención las 24 horas 01 8000126114, a través de la cual se pueden reportar cualquier tipo de situación de salud presentada, para que desde la Unidad se asuma la responsabilidad y el manejo necesario ya sea de hospitalización o cualquier contingencia mayor".</p> <p><b>Pregunta No. 2</b></p> <p>El señor Clímaco Ortega Chacón- pensionado, expresa como primera pregunta una sugerencia con respecto a: "A ver si es tan amable y le envía al señor Ministro de Salud la presentación de hoy para que esto sirva como modelo y se replique en todo el país. Nada mejor que lo que estamos recibiendo y la experiencia que se ha tenido a través de más de 60 años. La segunda pregunta es si hay otra posibilidad, además de la Bolsa de Valores, para hacer la inversión de los fondos que se tienen".</p> <p><b>Respuesta:</b></p> <p>El Dr. Gonzalo Gómez Patiño, le agradece la sugerencia, la cual será tomada en cuenta; además le expresa su</p>

reconocimiento de manera particular por la percepción positiva que ha tenido de la presentación.

En cuanto a la segunda pregunta, el Director de UISALUD responde que: “La Unidad realiza inversiones en renta fija y bajo una estrategia de diversificación para diluir cualquier tipo de riesgo. Estas inversiones se efectúan en un portafolio variado, siguiendo el consejo de que “no se deben poner todos los huevos en la misma canasta”. La Universidad aplica esta estrategia con un portafolio diferente no solo en cuanto a las entidades, sino también en cuanto al tiempo. Actualmente, las inversiones tienen una maduración de hasta 9 años, se hacen a nivel de la Bolsa de Valores a emisores con calificación de bajo riesgo y se tiene un portafolio balanceado entre corto, mediano y largo plazo. Las inversiones a corto plazo se mantienen en fondos y en CDT, garantizando así la disponibilidad del recurso en caso de requerirse de manera inmediata”.

#### **Pregunta No 4**

La funcionaria Clara Inés Sanchez - docente, agradece la presentación y plantea la siguiente pregunta: ¿Cuáles son las estrategias para captar nuevos usuarios y así invertir la pirámide que actualmente tiene UISALUD?

#### **Respuesta:**

El Dr. Gonzalo Gómez Patiño, responde: "De hecho, la Universidad ha venido realizando vinculaciones de nuevos docentes, promoviendo la inclusión y sacando nuevas convocatorias a efectos de lograr ampliar la base de cotizantes. En los últimos tres (3) años, se han vinculado más de 100 docentes.

De otro lado, en la medida en que la Ley del Plan de Desarrollo no sea objetada y se presente a consideración del Consejo Superior de la UIS, existe la posibilidad de tener la vinculación del grupo familiar de los cotizantes, sin embargo, esta opción depende de la validación de dicha Ley por parte de la Corte Constitucional, pues actualmente está siendo objeto de demanda. Una vez se resuelvan estas dudas, esa podría ser una estrategia adicional.”

#### **Pregunta No 5**

El señor Rafael Fernando Isaacs Giraldo – pensionado-docente, interviene y refiere que en la Universidad se contrata a mucha gente que no está vinculada directamente, como profesores de cátedra y personal administrativo. ¿Se ha estudiado la posibilidad de que estas personas entren a UISALUD?

#### **Respuesta:**

El Dr. Gonzalo Gómez Patiño, responde: "De acuerdo a lo que establece la ley 647/2001, los docentes, personal administrativo y pensionados de la Universidad tienen la posibilidad de ser afiliados, sin embargo, la experiencia en la vinculación de profesores de cátedra en otras universidades que han adoptado esta modalidad, no ha sido positiva. Esto se debe, en primer lugar, a la alta carga de enfermedad que eventualmente se requeriría atender, y en segundo lugar, a la condición de vinculación temporal de estas personas.

Normativamente, según los Acuerdos 063 y 064 que rigen la creación de UISALUD, se considera que tienen derecho a la afiliación quienes tengan vinculación legal y reglamentaria con la UIS (empleado público de carrera o de libre nombramiento y remoción) o mediante contrato de trabajo (trabajador oficial).

El Rector de la Universidad Industrial de Santander- Dr. Hernán Porras interviene expresando que, existe un riesgo primario en que no se amplíe la base, porque cada día los usuarios de UISALUD serán más viejos.

**Pregunta No 5**

El señor Jorge Rueda Diaz – beneficiario, pregunta: ¿Cuáles son los riesgos actuales de los cambios permanentes en el Sistema de Salud del Gobierno y que nos afecten a nosotros, específicamente a la IPS de la Universidad?

Respuesta:

El Rector de la Universidad Industrial de Santander- Dr. Hernán Porras expresa: "La Ministra Corcho durante su gestión el año pasado, aseguró en una visita a UISALUD, que los regímenes especiales no serían afectados, incluso cuando la ley que propuso se cayó, mantuvo esa postura y posteriormente, cuando Guillermo Alfonso Jaramillo asumió como Ministro de Salud y visitó la Universidad, también dijo que no debía haber preocupación, porque los regímenes especiales seguirían igual.

Sin embargo, hay que tener en cuenta que una ley que entra al Congreso puede ser modificada, y no se sabe con certeza qué pueda suceder en el futuro. Hasta ahora, la idea es que no están interesados en modificar los regímenes especiales universitarios."

Siendo las 4:47 pm se da por terminada la reunión con un total de 118 usuarios participantes, entre asistentes presenciales y virtuales.